

Ing. Agr. Valeria Pantano
PRO HUERTA
SAN JUAN

APRENDAMOS A HACER ALMÁCIGOS !!

¿POR QUÉ ES CONVENIENTE REALIZAR ALMÁCIGOS?

- ❖ Se ocupa menor tiempo la superficie destinada a cultivos definitivos.
- ❖ Podemos seleccionar las mejores plantas antes de trasplantar.
- ❖ Usamos menor cantidad de semillas que en siembra directa.
- ❖ Facilita la siembra de semillas pequeñas.
- ❖ Facilita el control de malezas en especies de lento crecimiento.
- ❖ Permite adelantar la producción.

¿DÓNDE LOS PODEMOS UBICAR?

El lugar donde realizamos el almácigo es un lugar donde tengamos sol, no corra viento fuerte, esté cerca de la casa para entrarlo o protegerlo durante la noche y una fuente de agua para riego.

Podemos realizarlos de diferentes formas: cucuruchos de papel, bandejas, vasos, cajón, suelo.

CUCURUCHOS DE PAPEL

Necesitamos un cajón, un marco cuadrado de 4x4 cm en el cual colocamos rectángulos de papel (10x18 cm) dispuestos en forma de cilindros. Una vez completado el marco se rellenan, preferentemente con compost. En cada celda sembramos 2 a 3 semillas para asegurarnos la germinación. Regamos con lluvia fina, cuidando de no destapar la semilla, nunca debe quedar el almácigo seco.

Una vez que las plantitas alcanzaron el tamaño adecuado se trasplantan ¡ Y no es necesario retirarles el papel !

BANDEJAS:

Estas bandejas se compran en comercios de productos agropecuarios, pueden ser de telgopor o plástico.

Solo es necesario rellenar las celdas y sembrar igual que en el caso anterior.

Cuando llega el momento del trasplante debemos tomar la planta del cuello y tirar suavemente.

VASOS:

En este tipo de recipiente (vasos de 250 cm³) se siembran especies de mayor tamaño.(sandía, melón, anquito)

Solo debemos recordar perforar el fondo para permitir la salida de agua.

CAJÓN

Preparamos un cajón de 10 a 15 cm de alto, le colocamos tierra o compost en la cual sembramos, en líneas transversales, longitudinales o al voleo.

El problema es que en el momento del trasplante por más cuidado que tengamos siempre rompemos alguna raíz, lo que trae aparejado la dificultad para adaptarse al terreno definitivo (tomate, pimiento, repollo, etc.)

TERRENO

Es un espacio de la huerta, en el cual sembramos en las mismas condiciones que el cajón.

El principal problema es que el almácigo se riega cuando regamos la huerta, recordemos que una semilla no tiene las mismas necesidades que una planta ya instalada. (pimiento, berenjena, tomate)



Para transplantar tenemos en cuenta:

- Para tomate, pimiento, repollo, berenjena: de 10 a 15 cm de alto y del grosor de un lápiz.
- Para verduras de hojas y flores en general de 4 a 5 hojas verdaderas

¿QUÉ PASOS DEBEMOS SEGUIR?

- Regamos bien el almácigo
- Sacamos los plantines de a uno ayudándonos con una cuchara o palita.

En el caso de usar cucurucho, vaso o bandeja la extracción de los plantines se realiza con el suelo sin regar.

- Abrimos agujeros usando plantador o palo de madera. Regamos
- Colocamos los plantines evitando desprender la tierra de las raíces. Si tenemos abono orgánico lo usamos para tapar los hoyos.
- Presionamos la tierra junto a la planta con ambas manos y regamos alrededor de los plantines.
- Cubrimos la tierra con paja para proteger la tierra del sol y los golpes del agua de riego.

RECORDEMOS QUE:

- Es preferible hacer el trasplante al atardecer o en días nublados
- Si en el lugar donde cosechamos una planta de verdura transplantamos una proveniente de almácigo, nos permitirá tener verduras todo el año.
- En caso de no tener abono orgánico mezclamos en partes iguales tierra, arena y guano seco.

